



Nelson, le vautour fauve lors de son sauvetage au Yémen.

COMMUNIQUE DE PRESSE, DOUÉ-LA-FONTAINE LE 30 AVRIL 2019

L'INCROYABLE ODYSSÉE DE NELSON, UN VAUTOUR RETENU EN ZONE DE GUERRE AU YEMEN !

NELSON, un vautour fauve retenu en zone de guerre au Yémen, a été libéré le 16 avril grâce à la mise en place d'un formidable réseau de sauvetage, mobilisé par Pierre Gay, directeur du Bioparc de Doué-la-Fontaine (Maine-et-Loire).

C'est un périple fou qu'a vécu le jeune vautour Nelson ! Réintroduit en 2018 dans les montagnes bulgares par l'ONG FWFF (Fund for Wild Flora and Fauna), Nelson a été capturé alors qu'il survolait le Yémen lors de sa migration annuelle.

Equipé d'une balise GPS qui permet à l'association de tracer les déplacements des vautours, les hommes à l'origine de la capture ont considéré qu'il s'agissait d'un dispositif d'espionnage et ont suspecté l'oiseau d'être un espion.

Le 5 Avril dernier, Kim-Michelle Broderick, de l'ONG française One World Actors Productions, qui tente de sauver les animaux mourants dans les zoos du Yémen en guerre, recevait des appels et des messages d'habitants de Faiz au Yémen, alertés par la détention du vautour et inquiets de son état de santé. Kim-Michelle Broderick prend alors contact avec Pierre Gay, directeur du Bioparc et soutien de l'ONG, afin qu'il l'aide à identifier le propriétaire de l'oiseau grâce à sa bague... Pierre Gay conclut rapidement qu'il s'agit d'un vautour relâché par son ami Emilian Stoynov, de l'ONG FWFF. En effet, depuis 2001, le Bioparc soutient et finance l'ONG bulgare. Les deux hommes ont relâché ensemble de nombreux oiseaux.

Nelson étant identifié, le correspondant de One World Actors au Yémen, Mr Al-Hoot, prend le relais pour récupérer l'animal : 12 heures de voyage en 4x4 de Sanaa à Taiz sur une route dangereuse, puis 10 jours de négociation sur place car Nelson le vautour est toujours considéré comme un espion, bien que sa balise lui ait été confisquée par les autorités locales...

Hafida Benmanmar, forestière au Parc National de Tlemcen et amie algérienne de Pierre Gay et du Bioparc, très impliquée dans la conservation des vautours, traduit immédiatement de l'anglais à l'arabe les documents attestant de la provenance de Nelson, et prouvant qu'il n'est pas un espion mais le représentant d'une espèce protégée, équipée d'un dispositif de suivi.



Crédit Photo Hristo / FWFF

Nelson, lors de sa détention au Yémen

Le 16 avril, Nelson est enfin libéré de ses geôles et se trouve désormais en sécurité à Sanaa, pour y être relâché lorsqu'il sera en pleine santé. N'ayant pas l'autorisation officielle de quitter le territoire yéménite, il quittera le Yémen de ses propres ailes...

Le Fonds de Dotation du Bioparc a financé tous les frais de cette expédition à hauteur de 1860€, mais c'est surtout une belle collaboration entre plusieurs ONG et un merveilleux réseau de sauvetage qui ont permis de libérer Nelson. Ceci souligne une nouvelle fois l'importance d'allier les acteurs de terrain et les parcs zoologiques pour la conservation durable de la biodiversité.

Le vautour fauve qui avait complètement disparu des montagnes des Balkans, est réintroduit en Bulgarie depuis 2011 par la FWFF. On dénombre à ce jour 38 couples de vautours fauves qui y nichent, pour beaucoup issus de petits nés au Bioparc de Doué-la-Fontaine. Un succès pour l'Association FWFF et le Bioparc.

Le Bioparc de Doué-la-Fontaine (49700)- www.bioparc-zoo.fr



Engagé depuis de nombreuses années pour la préservation et la conservation de la nature, le Bioparc de Doué-la-Fontaine agit à travers le monde en initiant ou soutenant des actions sur le terrain dénommées « les Projets Nature », pour faire cohabiter l'homme et l'animal.

Ces projets se consacrent à la préservation de la faune sauvage et des écosystèmes menacés. Pour en garantir le succès, le Bioparc noue des liens durables avec les populations locales et cherche avec elles des solutions porteuses de développement.

En 2019, le Bioparc a reversé 195 000 € pour ses 25 « Projets Nature ».

Fund for Wild Flora and Fauna (FWFF) - www.fwff.org

Fund for Wild Flora and Fauna (FWFF) est une ONG dédiée à la protection de la biodiversité en Bulgarie. Réintroduction d'espèces, conservation des habitats et restauration de l'élevage pastoral traditionnel sont ses domaines principaux d'actions, avec pour espèces emblématiques les vautours eurasiens.

Elle cherche à préserver durablement la nature en respectant les besoins des communautés humaines locales et recherchant des solutions à tous les utilisateurs du milieu pour sécuriser l'avenir de la biodiversité et des hommes.

Dirigée par Emilian Stoyanov, avec 14 employés et de très nombreux membres passionnés, l'ONG agit sur plusieurs sites du pays : d'ouest en est, les Gorges de Kresna, les parcs nationaux « Vrachanski Balkan », « Central Balkan », « Sinite Kamani » et les montagnes de Kotel, et au sud les montagnes des Rhodopes.



Pierre Gay lors du baguage d'un vautour avec la FWFF en novembre 2018, en Bulgarie.